

Chronique no 8 exemple

1 sur 3

B

Tiens si tu nous parlais de ton village Antoine ?

A

De Saint-Saphorin ?

B

Bin ouais, c'est là que tu habites, non ?

A

Eh oui... depuis 14 ans déjà...

B

Enfin depuis que tu es né...

A

Tout à fait... mais ce village existait bien avant moi... crois-moi !

B

Tu m'étonnes !

A

D'ailleurs on ne sait toujours pas si ce village existait avant notre ère...

B

Saint-Saphorin, un village lacustre ?

A

On ne sait pas, mais cela se pourrait. En effet, en 1893 on a découvert, près du rivage, un certain nombre de pilotis...

B

Ouais, mais cela ne permet pas d'affirmer qu'il s'agissait des restes d'un village lacustre !

A

Non t'as raison ! cependant ce que l'on sait de manière certaine, c'est que du temps des romains Saint-Saphorin était connu !

B

C'est-à-dire ?

A

C'est-à-dire que de cette époque subsiste, à saint Saph, une pierre milliaire, datant de l'an 53 de notre ère...

B

Une pierre milliaire ? tu veux dire une borne

A

Exactement, les Romains plaçaient une borne, sur leur route, tous les mille pas... A Saint Saphorin on peut la voir juste à droite de l'entrée de l'église.

B

Du temps des Romains... comment s'appelait ton village ?

A

Glerula. D'ailleurs au Moyen-âge, on appelle ce petit bourg Glérolles.

B

Glérolles, Saint-Saphorin... je ne vois pas le rapport...

A

Attends ! je t'explique : il semblerait que le bourg de Glérolles fut dévasté par les eaux de l'éboulement du Touretunum, Mont Taurus.

B

C'est quoi cette histoire ?

A

Deux récits écrits au 6^{ème} siècle l'un par l'évêque Grégoire de Tours en France et l'autre par l'évêque Marius d'Avenches

B

en Suisse !

A

Bien !... relatent un éboulement « immense » qui provoque, en l'an 573, un véritable raz de marée sur le lac Léman... raz de marée qui détruit des villages bordant les eaux de ce lac... Des historiens actuels pensent que ce Mont Taurus c'est le Grammont. Toujours est-il que les églises de Saint Prex, de la Tour-de-Peilz et de l'actuel Saint Saphorin furent détruites.

B

D'accord... mais cela n'explique toujours pas le nom de Saint-Saphorin

A

Ouais, j'y viens ! L'évêque Marius d'Avenches décide de reconstruire l'église du bourg... un peu moins près des rives du lac, pas fou !...

...et dédie cette église à Saint Symphorien...

B

Saint-Symphorien, Saint-Saphorin... ok j'ai compris. Mais le village actuel date de quelle époque ?

A

Il date pour l'essentiel du 13^{ème} 14^{ème} et 15^{ème} siècle.

B

Quelle est sa particularité ?

A

ce village est fait d'un bloc... ou presque : les maisons sont collées les unes aux autres, du coup elles laissent un maximum de place aux vignes...

B

Et pour terminer ?

A

Pour terminer... faites attention en vous promenant dans ce village...

B

Et pourquoi ?

A

Parce que les habitants de Saint-Saph, on les appelle « les assassins »... et doit bien y avoir une raison !...

B

Merci Antoine de cette rubrique

A

dont les informations ont été tirées d'articles trouvés sur wikipédia, du site officiel de la commune de Saint-Saphorin et du livre « Lavaux » de Ric Berger, Jean-Gabriel Linder et Jacques Christinat